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Plan México y nearshoring exigen participación activa 
(2025-05-11, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), encabezada por su 
presidente nacional, Luis Méndez Jaled, reafirmó su compromiso con el desarrollo económico 
del país. Destacó que el aprovechamiento del nearshoring y la implementación del Plan México 
requieren de una infraestructura sólida, inversión estratégica y una estrecha colaboración entre 
el sector público y el privado. Durante una rueda de prensa, la CMIC subrayó que México 
atraviesa una etapa clave para consolidarse como un destino privilegiado para la inversión global. 
En 2024, el país desplazó a China como el principal socio comercial de los Estados Unidos, 
alcanzando un comercio bilateral de 763,460 millones de dólares. Las exportaciones mexicanas 
sumaron 617 mil millones de dólares, con una participación destacada del sector automotriz. 
 

Es un reto... construir 
(2025-05-12, Sergio Ángeles, Reforma, . 9) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) tendrá que sortear 
por lo menos tres grandes retos en su nueva faceta como constructor. La Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que hay regiones en México con imperiosa 
necesidad de vivienda, particularmente el sureste, que concentra 37 por ciento del retraso, pero 
también está la franja de la frontera norte. Según datos del Gobierno el rezago habitacional 
supera 8 millones de viviendas. "Es necesario seguir alentando a la planeación regional para que 
cada rincón del País se desarrolle partir de su propia vocación y la vivienda contribuya un 
desarrollo urbano sostenible, planificado y ordenado", externó Luis Méndez Jaled, líder del 
organismo empresarial. 
 

Queda a deber el nearshoring 
(2025-05-12, Juan Carlos Orozco, Reforma, . 8) 
Para la industria de la construcción en México, el fenómeno de la relocalización de empresas 
extranjeras no trajo el crecimiento esperado por el sector y el Gobierno. Para Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), México 
enfrenta desafíos como la necesidad de mejorar su infraestructura energética, hídrica y logística 
para capitalizar plenamente el nearshoring. En la CMIC hemos hecho alusión que deben 
destinarse cerca de 90 mil millones de pesos durante los próximos 10 años para frenar la crisis 
hídrica, apuntó el directivo en un evento la semana pasada. 
 

Se desploma construcción  
(2025-05-12, Ernesto Sarabia, Reforma, . 1, 6) 
Alfredo Coutino, director para América Latina de Moody's Analytics, pronóstico que la 
construcción disminuirá 1.5 por ciento en 2025, para luego aumentar 2.5 por ciento en 2026. 
Consideró que lo anterior es consistente con lo que ha sucedido en el pasado durante el primer 
año de un nuevo Gobierno, pues recordó que en 2013 y 2019, el rubro constructor retrocedió 1.8y 
3.9 por ciento anual, en cada caso. Por ahora, a tasa anual, la construcción subió 0.5 por ciento 
en febrero pasado, según los datos desestacionalizados del Inegi correspondientes al Indicador 

https://www.efinf.com/clipviewer/264787e71bfaab456b273b3f20a287b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be08a1306363621b93e085fc99cbc1de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/684ecbeea86860494e9cb2960537f122?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0693b297cc8777efc252ab33890ab6c0?file


 

 

 

Global de la Actividad Económica (IGAE). Ese es el primer incremento después de haber sufrido 
retrocesos en agosto, septiembre, octubre, noviembre. diciembre de 2024 y enero 2025, también 
tasa anual. En tanto, el valor de la producción de las empresas constructoras cavó 17.5 por ciento 
anual en febrero. Para contextualizar mejor dicha reducción también hay que observar datos 
históricos reciente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Según 
el organismo, el crecimiento del valor de la producción de las empresas constructoras en agosto 
de 2023 fue de 54 por ciento frente al mismo mes del año anterior, debido la fuerte inversión en 
obra pública para los proyectos insignia de la pasada Administración, durante la recta final del 
sexenio.  
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Cuajimalpa moderniza su gestión en obras públicas con tecnologías de la industria de la 
construcción  
(2025-05-11, Rebeca Marín, Cúspide México EDO.MEX (sitio), ) 
La alcaldía Cuajimalpa anunció un acuerdo de colaboración con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) para integrar modelos tecnológicos e innovadores en sus 
procesos de obras y servicios, con un enfoque en la transparencia, profesionalización y mejora 
de la calidad de vida para sus habitantes. Durante el anuncio, el alcalde Carlos Orvañanos 
destacó la necesidad de modernizar las prácticas administrativas y operativas dentro de la 
demarcación, particularmente en el área de obras públicas, donde reconoció que ha habido 
rezagos por años. 
 

CMIC demanda obras para locales 
(2025-05-11, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), ) 
Recientemente, el ayuntamiento de Ciudad Victoria presentó a detalle su programa de obras para 
este año, incluyendo el monto total de las inversiones, ante los miembros de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Construcción (CMIC). En respuesta, los integrantes de la cámara solicitaron 
que las licitaciones de estas obras sean otorgadas a constructores locales. Jorge Adán Contreras 
Galván, presidente de CMIC, recordó que ahora la cámara se denomina «CMIC Tamaulipas 
Centro», que cuenta con 44 delegaciones a nivel nacional. En Tamaulipas, existen dos 
delegaciones: «CMIC Tamaulipas» y «CMIC Tamaulipas Centro», con representaciones en la 
frontera y el sur del estado. 
 

Al menos 56 empresas les adeudan desde la administración de Javier Duarte 
(2025-05-11, Redacción, Acrópolis Multimedios VER (sitio), ) 
Aproximadamente a 56 empresas constructoras de la región de Xalapa les adeudan más de 200 
millones de pesos desde el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, así lo dio a conocer el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Xalapa, Rafael 
Fernández de Lara. En entrevista comentó que su situación es crítica y luchan por su 
sobrevivencia, aunado a este adeudo, hay algunos con Petróleos Mexicanos (PEMEX), situación 
que se ha hecho insostenible por los problemas financieros que enfrenta la paraestatal en estos 
momentos para pagarles y, sobre todo, para operar. "Está debidamente probada y nos han ido 
pagando poco a poco, pero todavía hay montos muy importantes", por lo que cifró esperanzas 
en que la gobernadora Rocío Nahle García "nos lo pueda cubrir, aunque sea por partes, porque 
sí nos afecta mucho". 
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Constructoras de Guanajuato contratan foráneos por falta de mano de obra local 
(2025-05-11, Alfonsina Ávila, NewsWeek México (Sitio), ) 
La industria de la construcción enfrenta escasez de trabajadores locales; por ello sus 
reclutamientos ya provienen hasta en un 30 por ciento de estados como Chiapas y Tlaxcala. Por 
otro lado, ha aumentado la presencia femenina en el sector. Así lo informó Raúl Silva, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato. "En los 
momentos de mayor actividad, estimamos que hasta el 30 por ciento de los trabajadores en obra 
son foráneos. Esto se debe a que muchas personas que antes laboraban en la construcción 
migraron a los parques industriales. Quienes llegan de otros estados buscan mejores 
oportunidades laborales", explicó Silva. 
 

Incertidumbre entre empresarios veracruzanos ante posible reducción de jornada laboral 
(2025-05-11, Redacción, Paco Zea (Sitio), ) 
Empresarios en Veracruz se muestran preocupados por la propuesta de disminuir las horas 
laborales, y confían en que las próximas mesas de diálogo con autoridades federales aclaren los 
detalles del proyecto. Para el sector empresarial, más allá del tiempo de trabajo, lo que debe 
discutirse es cómo mantener o aumentar la productividad. Temen que una reducción no 
planificada en las jornadas laborales conlleve consecuencias económicas negativas, 
especialmente en sectores como la construcción. En el caso de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), señalan que muchas de sus empresas han sido afectadas 
por la falta de pago de contratos con los gobiernos. 
 

Persiste el robo hormiga de maquinaria de construcción en Guanajuato  
(2025-05-11, Redacción, El Sol de Irapuato (sitio), ) 
El robo de maquinaria en Guanajuato ha sido un problema persistente, principalmente en la zona 
del corredor industrial, que abarca desde el oriente del estado, incluyendo los Apaseos, hasta 
llegar a los municipios del Rincón. Así lo informó Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato. De acuerdo con Raúl 
Silva Ávila, este delito se había mantenido como una preocupación constante para el sector de 
la construcción; sin embargo, durante el año pasado se registró una disminución importante, 
atribuida al reforzamiento de la vigilancia por parte de la Guardia Nacional. 
 

INAUGURA UTCH SUR OFICIALMENTE SU NUEVA CARRERA DE INGENIERÍA CIVIL 
(2025-05-11, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), ) 
La Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCH Sur) llevó a cabo el evento protocolario de 
apertura de la nueva Licenciatura en Ingeniería Civil, consolidando así su compromiso con la 
formación de profesionistas altamente capacitados y con una vinculación directa al sector 
productivo. La rectora de la UTCH Sur, Luisa Yolanda Quiñones Montenegro, durante su mensaje 
explicó que la apertura de esta nueva carrera, surge como resultado del acercamiento directo 
con el sector de la construcción, que manifestó la necesidad de capacitación especializada para 
su personal. Durante la ceremonia se contó con la presencia de representantes del sector de la 
construcción en el estado, entre ellos Fernando Astorga del Colegio Metropolitano de Ingenieros 
Civiles de Chihuahua, Julio Mercado de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), entre otras. 
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CONSTRUCCIÓN 
 

Los retos de la sede 
(2025-05-12, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 18 19) 
Garantizar servicios de calidad y duraderos para la población, así como para los millones de 
visitantes que llegarán a la Ciudad de México con motivo del Copa Mundial del 2026 son de los 
principales desafíos de las autoridades. La llegada del Mundial a la capital implica resolver temas 
como el hospedaje de los millones de personas que arribarán a la CDMX a presenciar cinco de 
los 13 partidos que se jugarán en nuestro país, y que también pasan por el aprovechamiento de 
la derrama económica, hasta el de la infraestructura que crearán las autoridades. 
 

Este es el mejor lugar de la CDMX para retirarse con casas y depas baratos, según la IA 
(2025-05-11, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
Según un análisis realizado con inteligencia artificial, el mejor lugar de la CDMX para retirarse es 
Iztacalco. Este resultado se basa en tres criterios principales: bajo costo de vivienda, servicios 
accesibles y conectividad. A diferencia de otras zonas más caras como Coyoacán o Benito 
Juárez, Iztacalco ofrece precios más bajos tanto en casas como en departamentos, ideales para 
personas mayores que buscan comodidad sin comprometer su presupuesto. 
 

Sheinbaum hace "histórica" inversión para recuperar Acapulco 
(2025-05-12, Redacción, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció una "histórica" inversión para recuperar a Acapulco 
como destino turístico y el bienestar de sus habitantes. La inversión asciende a los 3 mil millones 
de pesos mexicanos (unos 154 millones de dólares) y hará parte del programa Acapulco Se 
Transforma Contigo. Tras el paso de los huracanes Otis en 2023 y John en 2024, varias zonas 
turísticas fueron afectadas, como la zona portuaria de Acapulco. Según la Secretaría de 
Bienestar, más de 51 mil viviendas resultaron con pérdida total tras el paso del huracán. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Partidos tratan de meter mano en los comicios 
(2025-05-12, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 5) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha rechazado 30 mil solicitudes de personas que querían 
participar como observadores en la elección judicial, por ser militantes de partidos políticos o 
funcionarios vinculados a programas sociales. De las 316 mil solicitudes recibidas, 36 mil han 
sido rechazadas por entregar documentación presumiblemente falsa. Los observadores 
electorales serán los únicos ciudadanos que tendrán acceso a los cómputos distritales durante 
los 10 días en que durarán esas sumatorias. 
 

Pagos del Fobaproa, ineludibles hasta 2057: Hacienda 
(2025-05-12, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 19 20) 
Las obligaciones del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), antes Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Fobaproa), son deuda del Estado mexicano y en esos términos deben 
ser cumplidas. Si bien tienen origen en una historia "tan truculenta de un rescate de deudas 
privadas que se transformaron en deudas públicas" sin beneficio concreto, al final son 
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obligaciones que preliminarmente pesarán 62 años en el balance público, explicó Edgar Amador 
Zamora, secretario de Hacienda y Crédito Público. 
 

Confía SHCP en alcanzar las metas fiscales 
(2025-05-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4) 
El secretario de Hacienda, Edgar Amador, reconoció que la incertidumbre comercial constituye 
un factor de riesgo para "las grandes estimaciones macroeconómicas del país", sobre todo en lo 
que respecta al crecimiento y la recuperación. Sin embargo, expuso que hay una "razonable 
confianza" en que las proyecciones de la SHCP concluyan 2025 en el rango de crecimiento y 
balance fiscal proyectados inicialmente. Indicó que "podríamos estar expuestos a vaivenes, pero 
inversionistas y calificadoras reconocen el compromiso". 
 

Estados Unidos impide por 15 días ingreso de ganado mexicano en pie 
(2025-05-12, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 28) 
El gobierno estadounidense argumentó que la última vez que esta devastadora plaga invadió el 
país, su industria ganadera tardó 30 años en recuperarse. La secretaria de Agricultura de Estados 
Unidos, Brooke Rollins, anunció el cierre inmediato de la frontera con México para la importación 
de ganado vivo. Cabe recordar que la entrada a México del gusano barrenador del ganado por la 
frontera sur con Guatemala generó una alerta zoosanitaria que obligó al Servicio Nacional de 
Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) a establecer un cerco sanitario en el 
sureste del país. 
 

Revoca EU visa a Marina del Pilar y su esposo 
(2025-05-12, Ana Laura Wong, El Heraldo de México, . 1, 22) 
La gobernadora expresó que también recibió una notificación similar a la de su esposo y que 
confía en que la situación se esclarecerá satisfactoriamente. En sus declaraciones, destacó que 
esta situación, aunque compleja, debe abordarse con serenidad, "en un contexto binacional que 
requiere templanza y cordura de mi persona". Carlos Torres explicó que la revocación de su visa 
responde a disposiciones internas del Departamento de Estado estadounidense y enfatizó que 
este procedimiento no implica acusación formal, investigación ni señalamiento por parte de 
ninguna autoridad, ni en México ni en Estados Unidos. 
 

Opacidad, en torno a visa de gobernadora 
(2025-05-12, Redacción, 24 Horas, . 1, 10) 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, confirmó que Estados Unidos les revocó 
la visa de no inmigrantes a ella y a su esposo, Carlos Torres Torres, aunque nunca especificó las 
razones de la cancelación, situación que su partido en la entidad ha tratado de dejar solo como 
un asunto administrativo. Para los expertos, la decisión del Departamento de Estado de la Unión 
Americana es una advertencia a los políticos para no relacionarse con el crimen organizado. 
 

"Presidenta con A": resultados históricos  
(2025-05-12, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Claudia Sheinbaum Pardo, la primera mujer en la presidencia de México, mantiene niveles 
históricos de aprobación superiores a los de sus antecesores de los últimos 30 años, al concluir 
el séptimo mes de su gobierno y bajo continuas presiones por parte del gobierno de Donald 
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Trump en Estados Unidos. A la pregunta de “¿Cómo califica el desempeño de la presidenta 
Claudia Sheinbaum?”, el 76 por ciento respondió que “bueno o muy bueno”. 
 

Cancela EU la visa a Mandataria de BC 
(2025-05-12, Aline Corpus, Reforma, . 1) 
La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, anunció que le fue retirada su visa 
para ingresar a Estados Unidos. Esta situación también aplica para su esposo Carlos Torres, 
quien se desempeña como Coordinador de Regeneración de Espacios Públicos en el Gobierno 
de Baja California. Legisladores del PAN y MC exigieron a la Gobernadora aclarar los motivos 
por los que le fue retirada la visa, en virtud de la importancia que tiene para Baja California el 
diálogo con los Estados Unidos. 
 

Paga Trump 11 mdd en recompensas por narcos 
(2025-05-12, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4) 
En sus primeros cien días de gobierno, el presidente Donald Trump ha pagado un total de 11.2 
millones de dólares por información que ha llevado a la captura y condena de narcotraficantes 
mexicanos, casi la mitad de lo que el demócrata Joe Biden pagó en toda su administración, de 
acuerdo con el Programa de Recompensas por Narcóticos (NRP, por sus siglas en inglés), del 
Departamento de Estado. Entre los nombres de los capos capturados destacan Rubén Oseguera 
González, El Menchito, segundo al mando del Cártel Jalisco, quien apenas el 7 de marzo pasado 
fue sentenciado a cadena perpetua por narcotráfico y tráfico de armas. 
 

Esconde título hasta 27% de candidatos a juzgadores en CdMx 
(2025-05-12, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Esconde su título hasta 27% de candidatos a juzgadores en CdMx De 607 perfiles, 163 incumplen 
con mostrar en la plataforma del IECM el documento que los acredita como abogados Hasta 27% 
de aspirantes a un cargo en el Poder Judicial de CdMx sigue sin mostrar públicamente su título 
de abogado, según una revisión de MILENIO. 
 

Anticorrupción, tras la pista de huachicol fiscal en Pemex 
(2025-05-12, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6) 
Una auditoría de la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno a la Aduana de Tuxpan, 
Veracruz, reveló que funcionarios de Pemex omitieron datos de importación y exportación de 
hidrocarburos en 2023 y 2024, con un total de nueve incidencias. Las omisiones generaron multas 
a Pemex por un millón 59 mil pesos. La auditoría hace énfasis sobre la importancia de actuar con 
ética y transparencia, buscando un ambiente libre de huachicoleo fiscal, afirmaron las 
autoridades. 
 

Visos Políticos // Aceptación presidencial, pero sin partido y descuido en la gestión 
(2025-05-12, Morelos Canseco Gómez, Siempre, . 14 16) 
El decálogo de la carta presidencial revela sus preocupaciones. El planteamiento ideológico es, 
cuando mucho, pobre o casi ausente; y las consideraciones sobre el momento político y los retos 
para la formación partidaria son apenas distinguibles y carecen de profundidad, si bien el 
contenido de algunos puntos merece registro. No me refiero a los elementos que la desmarcan 
de la "parafernalia del poder" o del turismo parlamentario, sino a los llamados a no utilizar 
recursos públicos para la promoción personal y a no realizar acuerdos con la delincuencia 

https://www.efinf.com/clipviewer/ed1673491a54c973cb5c3e8b223a63ec?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c75ff977bc4ec1c5042238e69bda3db9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/676cbb0df5de02e429dd0e29560f12f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0e362bea0477b059955ca3e9bb52365b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/153b1b24b67424b47b1120dfd759da08?file


 

 

 

organizada o de cuello blanco. La carta condensa lo que ocurre en Morena a los ojos de quien la 
envía; es el reconocimiento de hechos, conductas y situaciones. Algunas son irregularidades, 
otros abusos y unas más presuntos ilícitos; la sociedad que observa lo tiene a la vista y sacará, 
en su momento, conclusiones. La cuestión más evidente e importante para la política es la 
convocatoria a la unidad y la afirmación de su valor para el partido. 
 
El AICM invertirá 8.5 mil mdp por contrato del Mundial 2026 
(2025-05-12, Redacción, La Jornada, . 11) 
El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) invertirá 8 mil 500 
millones de pesos para mejorar su funcionalidad y así cumplir con un contrato que firmó el 
gobierno federal con la Federación Internacional de Futbol Asociación (FIFA), como parte de los 
requisitos del Mundial 2026.  
 

Cuarto muelle en Cozumel: entre la promesa turística y el enojo ciudadano 
(2025-05-12, José Lebeña, Publimetro, . 5) 
La isla de Cozumel es uno de los destinos más emblemáticos del Caribe mexicano. Sus arrecifes, 
playas y ambiente tranquilo lo han convertido en un punto de referencia mundial para el turismo 
de cruceros. Sin embargo, la propuesta para construir un cuarto muelle en la parte occidental de 
la isla desató una intensa polémica entre el Gobierno federal y habitantes de la comunidad. Desde 
2022, se ha discutido la posibilidad de ampliar la capacidad portuaria de Cozumel con una nueva 
terminal de cruceros. De concretarse, el cuarto muelle se sumaría a los tres ya existentes: Punta 
Langosta, Puerta Maya y SSA México. 
 

Mitsubishi Motors de México refuerza presencia en CDMX 
(2025-05-12, Redacción, Reforma, . 10) 
Mitsubishi Motors de México ha expandido su presencia con la inauguración de Mitsubishi 
Aeropuerto en la Ciudad de México, una zona donde la marca no tenía presencia. Esta apertura 
se realizó de la mano de Grupo Ziga, un grupo automotriz con 24 años de experiencia en el país. 
Para inaugurar el nuevo Distribuidor, ubicado frente a la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México, se contó con la presencia de Ahkin Vazquez, presidente y CEO de 
Mitsubishi Motors de México, en compañía de socios y directivos de Grupo Ziga, quienes 
atestiguaron el compromiso de la marca por continuar construyendo alianzas sólidas con actores 
clave del sector automotriz en el país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Jornada de 40 horas elevará costos 25%: CCE 
(2025-05-12, Karla Tejeda, El Financiero, . 11) 
La reforma laboral para reducir la jornada de trabajo de 48 a 40 horas semanales en México 
podría aumentar entre 10 por ciento y 25 por ciento la carga operativa de las empresas, advirtió 
el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Aunque la iniciativa busca mejorar la calidad de vida 
de los trabajadores, representantes empresariales alertaron sobre el impacto económico, 
especialmente para las pequeñas medianas empresas. María del Carmen Escudero, miembro de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que la propuesta 
impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum no considera el contexto de las Pymes. 
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Puerto Vallarta se suma a "La Gran Escapada" para impulsar el turismo y activar 
negocios locales 
(2025-05-12, Redacción, Az Noticias JAL (sitio), ) 
La Secretaría de Turismo Federal, en alianza con Concanaco Servytur y la Canaco Puerto 
Vallarta, lanzó una invitación abierta para que prestadores de servicios turísticos del destino se 
integren a "La Gran Escapada", una iniciativa nacional que busca detonar la actividad turística y 
reactivar la economía del sector. Del 30 de mayo al 1 de junio, viajeros de todo el país buscarán 
las mejores ofertas para disfrutar de una escapada inolvidable. Puerto Vallarta, como uno de los 
destinos preferidos de México, tiene la oportunidad de posicionarse aún más en el mapa turístico 
nacional, sumando a sus negocios locales a esta plataforma de promoción masiva. 
 

Familias mexicanas celebraron el Día de las Madres con música, flores y comida. 
(2025-05-11, Estefania Quartino, Canal 11 Once, ) 
El 10 de mayo se celebró el Día de las Madres en México, con emotivos homenajes que 
incluyeron música, flores y comidas familiares. La Secretaría de Desarrollo Económico de la 
Ciudad de México reportó una derrama económica de $4,560 millones a nivel nacional, mientras 
que la Concanaco Servitur proyectó gastos por $88,000 millones, un 10% más que en 2024. En 
promedio, cada persona gastó entre $505,000 en obsequios, aunque las madres destacan que 
el regalo más valioso es la compañía de sus hijos. 
 

Avala CCE jornada laboral de 40 horas 
(2025-05-12, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), ) 
Aunque el panorama de reducir el horario laboral de 48 a 40 horas proyecta un incremento 
importante en los precios de productos y servicios, además del riesgo de cierres de micros, 
pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Héctor Sánchez Morales, está de acuerdo en mejorar la calidad de vida de las y los 
trabajadores poblanos. Priorizó estar de acuerdo también en mejorar los aguinaldos y ampliar el 
periodo vacacional, pero impactará en ajustes económicos y operativos, básicamente en las 
MiPyMEs. 
 

La derrama económica por el festejo del Día de las Madres en la Ciudad de México se 
estima en 5,374 millones de pesos. 
(2025-05-12, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En abril, la Confianza del Consumidor se situó en 45.3 puntos, marcando una caída de 0.6 puntos 
respecto a marzo, según el INEGI. La Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de 
México anticipa una derrama económica de $88,000 millones para el Día de la Madre, un 
aumento del 10% en comparación con 2024. 
 

Sin patrones, imposible recortar jornada laboral 
(2025-05-12, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24) 
El gobierno federal no genera empleos, pero tiene la obligación de propiciar un ambiente en el 
que las empresas puedan crear el mayor número de puestos de trabajo posible, lo cual se 
empieza a ver difícil, ante la reducción de patrones en abril pasado que dio a conocer el IMSS, 
en 26 mil 420 personas, por lo que ahora hay un millón 47 mil 376, "con su consecuente impacto 
en el total de trabajadores registrados". De ahí que, junto con el Poder Legislativo, que insiste en 
la discusión de bajar las horas trabajadas a la semana a 40, debe poner especial atención en las 

https://www.efinf.com/clipviewer/6f2185c1cf331d4db00bb174a215e994?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f2185c1cf331d4db00bb174a215e994?file
https://www.efinf.com/clipviewer/43d119fe844bbb25a700c0ba53b1cb5f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01bf4985cbe541d47ad2a52443e1dd09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a9fc9103bfe532a98ca9712486004ccc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a9fc9103bfe532a98ca9712486004ccc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5537e715db452fefd74af6e626be59d?file


 

 

 

micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), que ya se han visto afectadas de manera 
significativa en su competitividad por aumentos en los costos laborales por los aumentos de los 
salarios mínimos y la aprobación de vacaciones adicionales, aseveró el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado (CEESP). 
 

ACTIVARÁ ECONOMÍA LOCAL INVERSIÓN EN PUERTOS 
(2025-05-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
La inversión federal prevista para este año en los puertos de Ensenada significará una derrama 
económica para la región, además de que una parte importante será canalizada a la proveeduría 
local, destacó Julio Salinas López, presidente del CCEE. El representante del Consejo 
Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) lo resaltó luego de una reunión entre el Codeen 
y la Asipona, donde fue abordado que dicha inversión es de 5 mil 745 millones de pesos para 
modernizar las instalaciones. 
 

Madres trabajadoras, las más afectadas por brecha de género 
(2025-05-12, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
En México, las mujeres que son madres enfrentan mayores desafíos y obstáculos que dificultan 
la conservación de sus puestos laborales debido en gran medida a la falta de programas 
integrales de apoyo por parte de las empresas donde laboran, dejándolas en una encrucijada 
entre su desarrollo profesional y su rol como cuidadoras. De acuerdo con una encuesta realizada 
por OCC Mundial en 2023 en México, el 52 por ciento de las mujeres consultadas aseguraron 
que en su lugar de trabajo no existen prestaciones reales para las madres de familia. Por su 
parte, la COPARMEX afirma que dos de cada tres mujeres abandonan su empleo después de 
ser madre debido a la falta de políticas de apoyo en sus centros de trabajo, lo cual reduce la 
participación de mujeres en el mercado laboral, impacta su autonomía económica y la posibilidad 
de contar con igualdad de oportunidades. 
 

Avalan control de importación de origen chino 
(2025-05-12, Alfredo González, Reforma.com (sitio), ) 
La industria siderúrgica avaló al Gobierno federal por la cancelación a mil 62 registros en el 
padrón de importadores de acero asiático para frenar la crisis de invasión de aceros en 
condiciones de competencia desleal, principalmente de China. Sin embargo, advirtió que ya hay 
una invasión de aceros de naciones africanas como Argelia y Egipto o del Medio Oriente como 
Indonesia. Víctor Cairo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero 
(Canacero), destacó la apertura y capacidad técnica de la Secretaría de Economía para atender 
el tema. 
 

Aplauden medida con acero 
(2025-05-12, Alfredo González, Reforma, . 1) 
La industria siderúrgica avaló que el Gobierno federal cancele mil 62 registros en el padrón de 
importadores de acero asiático para frenar la crisis por la invasión de ese metal. Víctor Cairo, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), destacó la 
apertura y capacidad técnica de la Secretaría de Economía para atender el tema. "Vemos con 
muy buenos ojos que la Presidenta Claudia Sheinbaum nos está apoyando, que está entendiendo 
el problema", sostuvo. 
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Este 10 de mayo, Día de las Madres, se celebró en México con una derrama económica 
de $88 mil millones. 
(2025-05-12, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once, ) 
Este fin de semana, miles de familias en México celebraron el Día de las Madres, generando una 
derrama económica de $88,000 millones. Los festejos incluyeron música, flores y comida, 
destacando la importancia de la unión familiar. La Secretaría de Desarrollo Económico de la 
Ciudad de México estimó una derrama de $4,560 millones a nivel nacional, mientras que la 
Concanaco Servitur proyectó gastos récord. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Bitácora del Director // El siguiente cónclave 
(2025-05-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En una reunión con el Colegio Cardenalicio el sábado, dos días después de su elección como 
Papa, León XIV explicó que eligió su nombre pontificio como un compromiso con la doctrina social 
de la Iglesia en medio del desarrollo vertiginoso de la inteligencia artificial. 
 

Juegos de Poder // Las madres que no celebraron  
(2025-05-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El sábado, la gran mayoría de los mexicanos festejó a las madres en el tradicional 10 de mayo. 
Las mamás suelen estar felices por los apapachos que reciben de sus familias. Sin embargo, hay 
un grupo de ellas que no pudieron celebrar. Al revés, se sintieron tristes, vacías, dolidas y 
lastimadas porque sus hijos están desaparecidos. Como se ha convertido en una tradición en el 
Día de las Madres, las progenitoras buscadoras, efectivamente, salieron a protestar en la Ciudad 
de México. Participaron contingentes de varios estados del país. También hubo movilizaciones 
en Chihuahua, Jalisco, Sinaloa, Morelos, Michoacán, Veracruz y Nayarit. 
 

Día con Día // Un momento tiránico 
(2025-05-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Cuando las cosas llevan fondo, todo puede ser sintomático de lo que sucede. El fondo de la vida 
política de México es que va camino a una autocracia. Tiene ya establecidas en la Constitución 
normas que permiten establecer un régimen tiránico, autocrático o dictatorial, con un diseño 
adjunto de estado policiaco. Mucho de lo que vemos venir del Congreso, de las iniciativas legales 
de la Presidencia, así como de sus negativas a la transparencia y de sus absoluciones a las 
pillerías y delitos de sus correligionarios, hablan del mar de fondo de nuestra vida pública aluden 
él. 
 

Duda Razonable //Marina del Pilar, las visas y ¿qué tiene que ver el amor? 
(2025-05-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El gobierno de Estados Unidos le ha cancelado la visa a la gobernadora de Baja California, Marina 
del Pilar Ávila, estado vecino, tal vez el principal ejemplo de la relación bilateral en la frontera 
entre ambos países. Y aunque en Morena dicen que lo del nepotismo no es lo suyo, pues su 
esposa, la gobernador Marina del Pilar, le asignó el puesto de coordinador de Proyectos o 
Regeneración de Espacios Públicos. Dice la gobernadora que el puesto es honorario, pues sí, 
pero eso no quita que lleva obras de renovación urbana en Mexicali y Tijuana con recursos 
públicos y privados. En Baja California todo mundo tiene claro que gobernar juntos. 
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Estrictamente Personal // Gobernadora, persona non grata 
(2025-05-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Marina del Pilar Ávila es una de las gobernadoras preferidas del régimen. El expresidente Andrés 
Manuel López Obrador decía que era "lo mejor que le había pasado a Baja California", y la 
presidenta Claudia Sheinbaum afirma que es muy buena gobernadora, sensible y está muy cerca 
de la gente. Estados Unidos piensa diferente. El fin de semana, el Departamento de Estado le 
revocó la visa a ella (cuyos dos hijos nacieron en California-y a su segundo esposo, el político 
Carlos Torres. 
 

Coordenadas // Lo que me dijo el secretario de Hacienda 
(2025-05-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Edgar Amador debutó en la Convención Bancaria en su calidad de secretario de Hacienda y 
Crédito Público. Tuve la oportunidad de conversar con él sobre algunos de los temas más 
importantes en el entorno económico actual, conversación que me pareció útil para comprender 
la lógica detrás de la política económica de la actual administración. Comparto algunas de sus 
consideraciones. Uno de los asuntos obligados fue el entorno internacional y su posible impacto 
sobre México. Amador reconoce la incertidumbre existente. "Hay muchos riesgos de que se 
desvíen las estimaciones originales", señaló respecto al PIB. No obstante, confía en que al cierre 
del año los balances fiscales estarán cerca de lo previsto por Hacienda. Como ejemplo, citó el 
crecimiento real de 9.9 por ciento en los ingresos tributarios hasta abril. 
 

La Gran Depresión // Banxico deberá explicar por qué bajar la tasa 
(2025-05-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
Banxico deberá explicar por qué bajar la tasa común denominador de los titulares de la semana 
pasada fue que la inflación llevaba tres meses consecutivos con alza, con todo y ello la Junta de 
Gobierno del Banco de México se prepara para decidir el próximo jueves una nueva baja en la 
tasa de interés. El reto para el banco central mexicano no está en reconsiderar su decisión, que 
podría ser unánime, sino en explicar por qué es que con una inflación que ya está cerca de salirse 
de los límites de la meta de 3% anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se 
atreven a mantener esa trayectoria de baja. 
 

Ricos y Poderosos // Sheinbaum y banqueros: Acuerdos 
(2025-05-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
Sheinbaum y banqueros: Acuerdos a Convención Bancaria marcó un nuevo ciclo en la relación 
entre los banqueros y la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum. En la primera convención a 
la que asiste, en su calidad de Jefa del Ejecutivo, fueron las acciones, más que las palabras, las 
que dejaron ver que en el actual gobierno no habrá confrontación con los banqueros. La visión 
que plantea Sheinbaum es pragmática. Quiere colaborar con la banca para expandir el acceso al 
crédito para la población mexicana. 
 

La Quinta Transformación // Infantino, Trump y el mundial 2026 
(2025-05-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En los pocos más de 110 días de la presidencia de Donald Trump, fuera de su gabinete, la 
persona que más veces ha visitado La Casa Blanca es Gianni Infantino, el presidente de FIFA. 
El abogado suizoitaliano ha ido ya en todo este corto tiempo cinco veces, iniciando desde la toma 
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de posesión, hasta antier para la puesta en marcha del Comité Mundialista 2026. Dicho Comité 
es presidido por el mismísimo Trump, quien se ha convertido en el principal promotor de la justa 
futbolera y en el francotirador de las otras sedes: Canadá y México, sus "socios" comerciales. 
 

Desde el Piso de Remates // Convención bancaria: un verdadero parteaguas 
(2025-05-12, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La 88ª Convención Bancaria que concluyó el viernes marca un verdadero parteaguas en la 
Asociación de Bancos de México por 3 motivos. El primero, es que el acuerdo firmado con la 
Secretaría de Hacienda para apoyar las mipymes sí va en serio porque se formarán 7 equipos 
de trabajo para aterrizarlo tanto en materia de desregulación de trámites por parte de las 
autoridades financieras; de garantías mínimas de 70% por parte de la banca de desarrollo; de 
medidas para fomentar la formalización de las empresas; mayor coordinación con los tres niveles 
de gobierno; e inversiones para una mayor digitalización y uso de las plataformas de pago 
electrónicas. 
 

Corporativo // Obligan a Napito a pagar  
(2025-05-12, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
Como reza el dicho: No hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague. Para los ex 
trabajadores de la minera de Cananea se enciende una luz al final del camino, luego de que un 
laudo laboral definitivo, en cumplimiento de una orden de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, obliga a Sindicato Minero de Napoleón Gómez Urrutia "Napito", a pagarles 55 millones 
de dólares, además de los rendimientos que se hubieran ganado en los bancos en los que 
estuvieron depositados esos recursos, cuando fueron retenidos por la organización sindical. 
 

Tiempo de autopsias 
(2025-05-12, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10) 
México es un país más bárbaro y autoritario de lo que era al finalizar el año 2000. Fracasó el 
pluralismo democrático. El fracaso del experimento se explica, en alguna medida, por esa nulidad 
del poder político, por su incapacidad para imponer el monopolio que deriva de su legitimidad. 
 

No #LeyCensura 
(2025-05-12, Denise Dresser, Reforma, . 11) 
La Ley Censura propuesta por Claudia Sheinbaum ha sido criticada por su falta de transparencia 
y por ser dictaminada de espaldas a la sociedad. En un conversatorio en el Senado, académicos, 
expertos y defensores de la libertad de expresión expresaron su preocupación sobre la iniciativa, 
señalando múltiples fallas, riesgos y omisiones. Dresser concluye que, si no es revocada o 
mejorada, la Ley Censura es un golpe antidemocrático y regresivo. 
 

Veranda // Sectur le dará transparencia a los Pueblos Mágicos 
(2025-05-12, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
A través de presiones políticas, varios gobernadores consiguieron la denominación para muchas 
poblaciones que no cumplían los requisitos. Si “Pueblos Mágicos” es una de las marcas públicas 
más valiosas del turismo mexicano, los intereses políticos la han debilitado. Ahora Marte Molina 
Orozco, director general de Gestión Social de Destinos de la Secretaría de Turismo, desarrolla 
un modelo que no sólo le dará orden a los Pueblos Mágicos, sino que también servirá de 
orientación a los viajeros. 
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Cuenta Corriente // Pagos y reducción de efectivo: propuestas concretas 
(2025-05-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
El uso de efectivo en México aumentó 1% entre 2023 y 2024, a pesar de las 26.6 millones de 
tarjetas emitidas por el Banco Bienestar o Financiera del Bienestar para la dispersión mensual 
de subsidios de cerca de 150 mil millones de pesos de 9 programas, incluyendo jubilados. La 
coincidencia entre Edgar Amador, titular de Hacienda; Victoria Rodríguez, gobernadora del Banco 
de México, y la ABM, capitaneada desde el viernes pasado por Emilio Romano, es que debe 
actuarse -de manera conjunta para reducir el efectivo y aumentar la penetración de los pagos 
digitales. 
 

Activo Empresarial // Pacic se renueva con $910 canasta; Convención: evaluación; Cici 
regresa a Acapulco 
(2025-05-12, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Se vuelve a negociar el Pacic, el Paquete contra la Inflación y la Carestía, para bajar la inflación 
en los bienes básicos en los hogares. Por lo pronto, ahora bajo el filtro de Edgar Amador al frente 
de Hacienda, se renueva el Pacic, manteniendo el paquete de 24 productos en 910 pesos. 
 

Tolvanera // Las venas abiertas 
(2025-05-12, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11) 
El huachicol, en todas sus vertientes, tiene en jaque la gobernabilidad. El delito se refina y 
consolida, es de ida y vuelta. La gasolina robada que se expende es de pésima calidad. A su 
traslado en pipas viejas e inadecuadas y almacenamiento en contenedores en mal estado se 
añaden la adulteración con solventes o aceites que acrecientan el volumen del producto para dar 
mayores ganancias a los ladrones. El efecto es demoledor para autos y camiones y desde luego 
para el ambiente en las ciudades altamente contaminadas como Guadalajara, Monterrey y la 
CDMX. 
 

Jaque Mate // Las auditorías 
(2025-05-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Los mexicanos tenemos derecho a saber por qué la deuda pública aumentó 62% en el sexenio 
de López Obrador. El rescate bancario era probablemente necesario. De otra manera se habrían 
perdido los ahorros de casi todos los mexicanos. No hay duda de que se cometieron errores en 
el camino y de que hubo abusos, pero es falso decir que fue un rescate de los banqueros, ya que 
casi todos perdieron su capital. 
 

Análisis Superior // Emilio Romano 
(2025-05-12, David Páramo, Excélsior, . 3) 
A finales del año pasado, el Padre del Análisis Superior le preguntó a Jorge Arce: ¿Si no serás 
el próximo presidente de la ABM, entonces quién? Para todos era un hecho que el presidente y 
director general de HSBC sería el sucesor de Julio Carranza en la presidencia gremial. Es 
legendaria la gran habilidad de Arce para construir buenas relaciones y llegar a acuerdos, además 
del gran activismo que tiene como vicepresidente de este gremio. Sin embargo, tuvo que declinar 
porque fue ascendido en el banco internacional. Arce le respondió al PAS que había buenos 
perfiles y destacó de Emilio Romano “su habilidad para llevarse bien con todos”, y luego le dijo 
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que es de esas personas que tienen el don de construir buenas relaciones. El periodista, una vez 
más, coincidió con el banquero. 
 

Historias De NegoCEOs // El caso de Marina del Pilar y las investigaciones en EU 
(2025-05-12, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y su esposo han visto cancelada su 
visa para ingresar a Estados Unidos, en medio de investigaciones sobre sus posibles vínculos 
con el crimen organizado. La medida, calificada por la mandataria como producto de un "contexto 
binacional complejo", es apenas el inicio de lo que la administración de Donald Trump está 
dispuesta a hacer contra gobernantes y funcionarios mexicanos investigados por asuntos de 
corrupción y/o colusión con grupos criminales, particularmente con los cárteles de la droga que 
son considerados organizaciones terroristas. 
 

TREN MAYA 
 

Leer Es Poder // Un decálogo que los desnuda 
(2025-05-12, Fernando Garcia Ramirez, El Financiero, . 27) 
López Obrador impuso a su hijo en la dirigencia de Morena como el número tres del partido, 
aunque en los hechos se comporta como si ocupara el primer sitio. A "Andy", que consiguió una 
afiliación masiva de un millón de maestros del SNTE, le dedicó Sheinbaum unas líneas de su 
carta: "nuestro partido debe fortalecerse sin caer en corporativismos". Quedó atrás el idealismo 
de los primeros días. Lo de hoy es la incorporación de priistas impresentables. Cuando ya lo 
único que importa es amarrar un puesto ("a mí no me den, pónganme nomás donde haya"), los 
principios salen sobrando. Si los principios fueran firmes, ¿para qué la carta? "El fin nunca justifica 
los medios", afirma Sheinbaum, "pues si en el camino se pierden los principios, será difícil 
recuperarlos". Bonitas palabras, pero falsas. El fin era detonar el crecimiento económico del 
sureste. Para hacerlo, a López Obrador se le ocurrió el Tren Maya. "No talaremos ni un árbol", 
dijo, pero acabaron talando más de siete millones y nunca se supo a dónde fueron a parar los 
árboles talados (de maderas finas); el daño a la ecología de la selva es irreparable. 
 
La estrategia de Ebrard en Corredores Económicos del Bienestar 
(2025-05-12, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 17) 
Lanzado en octubre de 2024, el Programa de Corredores Económicos del Bienestar establece 
diez corredores productivos que abarcan las 32 entidades federativas, diseñados para capitalizar 
las vocaciones regionales y atender las necesidades de sectores estratégicos. Según Ebrard, la 
misión encomendada por la presidenta Claudia Sheinbaum es clara: impulsar el desarrollo 
económico e industrial de todas las regiones, fortaleciendo la proveeduría interna, aumentando 
el contenido nacional en los productos mexicanos y promoviendo un crecimiento inclusivo y 
sostenible. Los corredores, que incluyen regiones como el Bajío, el Corredor Interoceánico del 
Istmo de Tehuantepec, el AIFA y el se centran en sectores clave como la automotriz, 
electromovilidad, agroindustria, farmacéutica, turismo verde y tecnología. Por ejemplo, el 
Corredor Interoceánico ha atraído inversiones en logística y manufactura, mientras que el Tren 
Maya impulsa el turismo y la agroindustria en el sureste. En 2024, México captó más de 36 mil 
millones de dólares en inversión extranjera directa, y los corredores buscan duplicar esta cifra en 
la próxima década, generando cientos de miles de empleos. 
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Los molinos de viento del Tren Interoceánico: un viaje por la "cintura de México" 
(2025-05-11, Noé Zavaleta, Milenio (sitio), ) 
Poner un pie en el vagón A de la Línea Z del Tren Interoceánico me hace sentir un Marty McFly, 
aunque en este caso la ruta Coatzacoalcos-Salina Cruz me lleve al pasado. Abordo uno de los 
cuatro vagones del InterCity 125 de la British Rail Engineering Limited, construidos en 1978 pero 
reacondicionados 45 años después para recorrer el sureste y cruzar de extremo a extremo el 
país en su franja más estrecha: la famosa "cintura de México". El Tren Interoceánico es 
completamente distinto al Tren Maya. Si aquél es futurista e hipermoderno, repleto de extranjeros, 
el Interoceánico evoca a la nostalgia. 
 

Hoteles Maya van por mejor servicio con capacitación civil 
(2025-05-11, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSACOMM) invitó a por lo menos tres empresas (entre ellas: Soluciones Empresariales 
Rodarte y Alianza Torre y Vega) a participar en un proceso para elegir a quien le ofrezca la 
capacitación de 438 colaboradores (civiles y militares) de cinco hoteles Tren Maya con la 
intención de generar mejores condiciones de competencia empresarial. 
El Economista, 
 

Deforestarán 360 hectáreas de selva las terminales multimodales 
(2025-05-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 16) 
La construcción del ramal de carga del Tren Maya aumentará los daños ambientales y generará 
la deforestación de al menos 360 hectáreas adicionales de selva para construir dos terminales 
intermodales en Cancún, Quintana Roo y en Progreso, Yucatán. EL FINANCIERO revisó las dos 
Manifestaciones de Impacto Ambiental (MIA) de las terminales multimodales, en donde se hará 
el desmonte de vegetación de selva para la construcción de los edificios de manejo de bienes. 
El Financiero (Sitio), 
 

AIFA 
 

Moneda En El Aire // Banca mexicana trabajará en cerrar recursos ilegales 
(2025-05-12, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Hace dos años, se determinó que la Convención Bancaria podría iniciar una ruta intinerante tal 
como sucede desde hace ya varios años con el Tianguis Turístico; empezó en Mérida en donde 
más allá de Andrés Manuel López diversos hoteles para el hospedaje de los convencionistas, el 
encuentro resultado bastante positivo y con pocas o escasas críticas, quizás más bien, la 
observación de tener un lugar en dónde todos pudiera reunirse como en el tradicional lobby del 
Princess en Acapulco, única puerta de entrada y con un bar central que hizo que fuera una 
tradición y se convirtiera en el punto distintivo de la Convención. Ahora en el Vidanta, que fue 
elegido para que ahí se despidiera el presidente Andrés Manuel López Obrador, dado la cercanía 
con el dueño del complejo, resultaba la ideal elección, pero el huracán Otis hizo que todos 
regresarán en solidaridad al puerto y este año, por fin se pudo realizar en Vallarta y en donde la 
queja principal, es que un hotel grande y bello para vacacionar, pero no para este tipo de evento, 
en donde los recorridos entre complejo y complejo hizo que sólo se escucharan quejas por este 
tema y por la poca habilidad del hotel para tener restaurantes también disponibles fuera de sus 
horarios estrictos, lo que hizo que convencionistas terminarán comiendo snacks en la playa para 
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esperar la apertura de algún lugar para comer y ya muchos se preguntan si seguirá la aventura 
el próximo año de experimentar nuevos destinos. A eso, hay que sumar, que también, por primera 
vez, parte de la prensa invitada a cubrir el evento, se quedara sin lugar en los vuelos, porque se 
sobrevendieron y terminaron esperando algunas horas para poder regresar a la Ciudad de 
México, pero vía el AIFA. 
 
 

Dan alas al AICM a 2046  
(2025-05-11, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) presenta una serie de deficiencias en 
varios frentes: cámaras de vigilancia deterioradas, disfuncionales y/u obsoletas que 
comprometen la seguridad; estacionamientos inoperantes, capacidad reducida en pistas de 
rodaje, salas de espera saturadas en la Terminal 1, aire acondicionado que opera al 33 por ciento 
de su capacidad en la Terminal 2 y complicaciones para acceder en vehículos a esta última. Aún 
con la redistribución de vuelos hacia el AIFA y otras terminales, así como ajustes de las 
aerolíneas, el AICM continúa siendo el aeropuerto más importante del País. 
 

La Inmaculada Percepción // El Vaticano sí tiene software 
(2025-05-11, Vianey Esquinca, Excélsior (Sitio), ) 
En México, la presidenta Claudia Sheinbaum ofreció su interpretación teológica del nuevo Papa: 
"Va a estar atento a los pobres". Es decir, perfil 4T check. Incluso, adelantó que se le invitará a 
visitar México, donde podrá constatar en vivo y a todo color que es un país muy creyente y tiene 
gran fe, porque si se guiara por los hechos, observaría que la refinería de Dos Bocas aún requiere 
un milagro para refinar algo más que expectativas o que el AIFA es tan funcional como una capilla 
sin feligreses. 
 

Nuevos vuelos del Aeropuerto Tajín, ¿cuáles son los destinos y cuándo inician? 
(2025-05-11, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), ) 
El pasado 8 de mayo en conferencia de prensa, se dio a conocer que la empresa Aerotransportes 
Rafilher S.A. de C.V., conocida como Aerus, retomará sus operaciones en el Aeropuerto de Tajín, 
en Poza Rica, Veracruz, ofreciendo vuelos a cuatro destinos diferentes, aunque sólo dos son 
nuevos, esto luego de que desde febrero de 2024 suspendió los vuelos comerciales. Aerus 
contará con vuelos a Villahermosa, en Tabasco, a la ciudad de Veracruz, San Luis Potosí, así 
como al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que se encuentra en el Estado de 
México. 
 

Así serán los aeropuertos de México para el Mundial del 2026 
(2025-05-12, Baru Vázquez, La Silla Rota (sitio), ) 
No hay fecha que no llegue, ni plazo que no se cumpla y es por eso que el Mundial de Futbol 
2026 está a la vuelta de la esquina, por lo cual los aficionados de todo el mundo tiene puestos 
los ojos en tres países, incluido el nuestro, pues esta será la primera vez en la historia que la 
Copa Mundial de la FIFA será organizada por tres naciones de forma conjunta. En este mismo 
tenor, el Mundial de Fútbol 2026 se celebrará en tres países de América del Norte: Estados 
Unidos, México y Canadá. Aunado a esto, será la primera Copa del Mundo con 48 selecciones, 
en lugar de las 32 actuales. Cabe destacar que en México, las sedes destacadas serán: Ciudad 
de México (Estadio Azteca), Guadalajara y Monterrey. Mientras tanto, el Grupo Aeroportuario del 
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Sureste (ASUR) espera que las restricciones de horarios de despegue y aterrizaje se reviertan. 
Asimismo, con el fin de ayudar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se redujo la 
capacidad de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) de 61 
a 43. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Riesgos y Rendimientos // TelevisaUnivision y NASCAR logran acuerdo televisivo 
(2025-05-12, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 10) 
En lo que muy probablemente podrá convertirse en el peor desastre ambiental de los últimos 
años, a cargo de Pemex, en Paraíso, Tabasco, tras el derrame de una cantidad de petróleo que 
oficialmente se estima apenas en unos 300 barriles, de un ducto que conecta con la refinería de 
Dos Bocas, destaca el estridente silencio de la autoridad ambiental, que muestra una doble vara 
cuando se trata de encubrir a una dependencia de gobierno y se opta por minimizar los hechos, 
muy distinto del trato que reciben las actividades de las empresas privadas que invierten más 
que Pemex en operaciones sustentables. 
 

De todo como en Botica // Una oportunidad de oro para demostrar que son diferentes 
(2025-05-12, Elisur Arteaga Nava, Siempre, . 8 9) 
¿Por qué no permitir que se haga una auditoría externa de las obras insignia del primer sexenio 
morenista? el que encabezó López Obrador: Refinería de Dos Bocas, Puerto Aéreo Felipe 
Ángeles, Tren Peninsular, Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, Segalmex, Birmex y otros 
grandes proyectos. Estoy de acuerdo con la señora Sheinbaum: sería bueno auditar el manejo 
de los fondos públicos que se destinaron al rescate bancario o FOBAPROA; en este supuesto no 
conviene hacer el encargo de realizar el trabajo a Pablo Gómez ni al Fiscal General de la Nación 
Alejandro Gertz Manero; respecto del primero, es de temerse parcialidad; del segundo: con su 
pachorra, que se ha vuelto proverbial, nunca le terminaría. 
 

Debe Semarnat evaluar derrame petrolero en Tabasco 
(2025-05-12, Julio Brito A., La Crónica de Hoy (sitio), ) 
En lo que muy probablemente podrá convertirse en el peor desastre ambiental de los últimos 
años, a cargo de Pemex, en Paraíso, Tabasco, tras el derrame de una cantidad de petróleo que 
oficialmente se estima apenas en unos 300 barriles, de un ducto que conecta con la refinería de 
Dos Bocas, destaca el estridente silencio de la autoridad ambiental, que muestra una doble vara 
cuando se trata de encubrir a una dependencia de gobierno y se opta por minimizar los hechos, 
muy distinto del trato que reciben las actividades de las empresas privadas que invierten más 
que Pemex en operaciones sustentables. 
 

SICT 
 

Concluye primera etapa del Bachetón con beneficios económicos y viales 
(2025-05-11, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La primera etapa del programa federal Bachetón, enfocado en la conservación de las carreteras 
libres de peaje, concluyó con resultados que van más allá de la rehabilitación física de los 
caminos: también representa una estrategia de ahorro económico y mejora en la seguridad vial 
para miles de usuarios. Con esta fase inicial, el Gobierno de México, a través de la Secretaría de 
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Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), intervino 44 mil kilómetros de la red 
carretera, donde se repararon más de 288 mil baches en una superficie superior a 1.2 millones 
de metros cuadrados. Para lograrlo, se desplegaron 330 cuadrillas de trabajo con 2 mil 373 
personas y maquinaria especializada. 
 

SICT reconstruye en Guerrero puentes y carreteras por más de 1,800 mdp 
(2025-05-11, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, destacó que en la reconstrucción en materia de infraestructura en Guerrero se invertirán 
más de mil 800 millones de pesos, en más de 5 mil acciones, entre las que se considera la 
reconstrucción de 63 puentes, 40 de cuales serán totalmente nuevos. Ante la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, en la presentación del "Informe de Avances del Programa Acapulco se 
Transforma Contigo", el titular de la SICT dijo que dicho proceso se concluirá en diciembre de 
2025, incluida la renovación de la Carretera 200 Escénica. 
 

Reconoce SICT a las madres trabajadoras que impulsan el desarrollo del país 
(2025-05-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
En el Día de las Madres, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
a cargo de Jesús Antonio Esteva Medina, reconoce la dedicación, talento y compromiso de todas 
las madres que forman parte de la dependencia, por su trabajo diario que impulsa el desarrollo 
del país. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Bioetanol, opción en vehículos 
(2025-05-12, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 21) 
En una prueba piloto en una flota de taxis realizada en Monterrey, Nuevo León, se obtuvo una 
reducción de 19 y 25 por ciento en vehículos de distinto modelo, al usar biocombustible y 
gasolina, luego de circular 70 mil kilómetros. El Gobierno de Nuevo León en colaboración con el 
U.S. Grains Council, iniciaron en 2024 un programa piloto para demostrar el potencial del etanol 
como una alternativa más limpia y económica a la gasolina, siendo un proyecto pionero en México 
para probar la conversión de una flotilla de taxis a Flex Fuel. 
 

Comunidades indígenas quedan excluidas en la transición energética; no fueron 
consultadas en 25 proyectos eólicos en Oaxaca  
(2025-05-11, Redacción, Animal Político (sitio), ) 
El reto fundamental de la transición energética en México es lograr que sea verdaderamente 
justa. La energía eólica, a pesar de su potencial, no es la excepción, pues en más de 25 
proyectos, las comunidades afectadas han quedado al margen de las decisiones, según datos 
recabados en 2023. De ahí que la licencia social y la consulta previa son de vital importancia. 
Comunidades indígenas quedan excluidas en transición energética; no fueron consultadas en 
proyectos 
 

Huachicol y Narco 
(2025-05-12, Redacción, Sin Embargo (sitio), ) 
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En tiempos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, no es posible pensar en la participación 
estelar de los narcos y menos en su liderazgo absoluto al explicar el robo masivo de combustibles 
e hidrocarburos, particularmente de gas condensado en la era calderonista y de gasolina en los 
años de Peña (en el marco de la reforma energética). La simple lógica nos lleva más bien a 
pensar en la participación de personal de la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
contubernio con al menos con el conocimiento de las fuerzas armadas, quienes están encargadas 
de supervisar la infraestructura estratégica en el país. 
 

CFE impulsa la integración industrial en el nuevo plan eléctrico nacional 
(2025-05-11, Redacción, Reporte Índigo (sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) sostuvo una mesa de trabajo con la Cámara Nacional 
de Manufacturas Eléctricas (CANAME) y empresas afiliadas, con el objetivo de fomentar la 
participación de proveedores, fabricantes y desarrolladores nacionales en la expansión del 
sistema eléctrico del país. El programa contempla una inversión total de 31,528 millones de 
dólares, distribuidos en tres grandes procesos: Generación, Transmisión y Distribución. Este 
primer ejercicio de coordinación reafirma el compromiso institucional de la CFE por fortalecer la 
soberanía energética del país, priorizando el contenido nacional en todas las contrataciones. Los 
ejes de esta estrategia incluyen: Fortalecimiento de la planeación eléctrica nacional, Justicia 
energética y acceso equitativo a la energía, Robustecimiento del sistema eléctrico mediante 
diagnósticos, estrategias de confiabilidad y transición energética. 
 

Litio, megaproyectos y autonomía: claves de la nueva relación entre China y América 
Latina 
(2025-05-11, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
Con América Latina dilucidando entre las inversiones y su autonomía, Pekín será el escenario de 
un nuevo capítulo en la creciente relación chino-latinoamericana, marcada por multimillonarios 
proyectos en energía, litio e infraestructura en el IV Foro China-Celac. Mientras EE.UU. observa 
con recelo, los países de la región se debaten entre aprovechar el empuje económico del gigante 
asiático y preservar su margen de soberanía política y tecnológica. Colombia, que ejerce la 
presidencia pro tempore de la Celac, ha trazado un plan de trabajo para estrechar la cooperación 
económica con China, con énfasis en infraestructura, transición energética y conectividad digital. 
 

IP abandona la transición energética mundial 
(2025-05-12, Alonso Romero, La Jornada, . 18) 
En abril de 2021, en el pleno pico de la pandemia de covid-19, se anunciaba la creación de la 
Alianza Mundial de Banqueros por el Net Zero (Gfanz, por sus siglas en inglés), la cual agrupaba 
a los bancos más grandes del mundo para lograr los objetivos del acuerdo de París acelerar la 
transición energética (TE). Las grandes petroleras anunciaban planes muy agresivos para dejar 
de producir petróleo y migrar a tecnologías intermitentes. Los grupos empresariales y las ONG 
no escatimaban halagos a los gobiernos que "si sabían" y que ofrecían masivos subsidios a la 
iniciativa privada (IP) para llevar a cabo los planes de TE que en el proceso, absorbían todo el 
riesgo garantizando las ganancias de la IP. 
 

Una ex-CEO al frente de la transformación energética alemana 
(2025-05-12, Daniel Soufi, Milenio Diario, . 12) 
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Katherina Reiche, próxima ministra de Economía y Energía de Alemania La directiva deja su 
puesto tras cinco años al frente de una filial del grupo Eon para incorporarse al nuevo Gobierno 
de Friedrich Merz. El nombramiento representa un viraje tecnocrático y empresarial en la política 
económica alemana. Hasta ahora consejera delegada de Westenergie, filial del grupo Eon, 
Reiche llega al Gobierno con un perfil marcadamente técnico y gestor. No es una "verde" 
ideológica, sino una defensora de una transición energética compatible con la industria. Desde 
2020 preside el Consejo Nacional del Hidrógeno, a través del cual ha impulsado el desarrollo de 
infraestructuras energéticas limpias. 
 

Inversión en transición energética 
(2025-05-12, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio), ) 
La guerra comercial que vive el planeta producto de las medidas arancelarias impuestas 
unilateralmente por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, así como el 
fortalecimiento de su política petrolera, si bien han generado incertidumbre en la economía global 
y -de manera particular en la evolución de las tecnologías limpias que giran en torno a la 
Transición Energética-, los datos sobre su inversión dejan en claro que las medidas impuesta por 
el gobierno estadounidense, difícilmente trastocarán de manera sustantiva su evolución. 
 

Emite Sener nuevas reglas para permisos 
(2025-05-12, Edgar Rivera, El Financiero (Sitio), ) 
Hace unos días, la Secretaría de Energía (Sener) publicó en el Diario Oficial de la Federación las 
nuevas Reglas de Operación del Comité de Asignaciones, Contratos y Permisos, orientadas a 
fortalecer el marco de gobernanza para la toma de decisiones estratégicas en materia energética. 
Álvaro Romo, coordinador técnico del Clúster Energético de Nuevo León, dijo que bajo este 
marco legal se está integrando un Comité, el cual estará presidido por la titular de la Sener y 
contará con vocales de las subsecretarías de Planeación y Transición Energética, Electricidad, 
Hidrocarburos, y otras unidades estratégicas. 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/d9b49be8ea7ee82abdd76efcd974091a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/33347f5b778b37ee867daca41fd4eedd?file

